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ATA N.º 254/2019  
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 28 DE FEVEREIRO DE 2019  
 Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezanove, 
reuniu em sessão ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de 
Oliveira de Frades, no salão nobre dos Paços do Município, sob a presidência de 
Luís Manuel Martins Vasconcelos, tendo como primeira secretária, Sónia Filipa de 
Araújo Nogueira, e como segunda secretária, Teresa Margarida de Sousa 
Fernandes, com a seguinte Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------  
1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  
A. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES.---------------------------------  
B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  
C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  
2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  
3. INFORMAÇÃO N.º 8/2019 UFPUA: 2.ª ALTERAÇÃO POR ADAPTAÇÃO DA 1.ª 
REVISÃO DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL - ATUALIZAÇÃO DA CARTA DE 
PERIGOSIDADE. ------------------------------------------------------------------------------  
4. GEMINAÇÃO DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES COM A CIDADE DE LISZKI 
(CRACÓVIA). --------------------------------------------------------------------------------  
5. PROPOSTA DE DESCENTRALIZAÇÃO / OPÇÃO DE NÃO EXERCÍCIO DAS 
COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA O ANO DE 2019 - ÁREAS SETORIAIS: PROTEÇÃO 
E SAÚDE ANIMAL; EDUCAÇÃO; CULTURA; SAÚDE. -----------------------------------------  
6. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  
 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 
membros da Assembleia Municipal: ----------------------------------------------------------------------  
 Pela Lista “Nós Cidadãos”: Mário do Carmo Pereira, Germano Jorge Martins 
Rodrigues, Ana Sofia Tavares Rodrigues Ramos, Flávio dos Santos Costa, Ivo Alves 
Farreca e Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia. ----------------------------------------------------  
 Pela Lista “Por Oliveira de Frades – Coligação PPD-PSD/CDS-PP”: Serafim de 
Oliveira Soares, Arménio Silva Florindo, António Bernardino Tavares Lopes Nunes e 
Jorge Manuel Mamede Soares; ----------------------------------------------------------------------------  
 Pela Lista “PS - Partido Socialista”: João Carlos Tavares Ferreira de Carreto 
Lages. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – António 
Manuel Lopes Tavares; Pinheiro – Carlos Manuel da Silva Rosa; Ribeiradio – Hélder 
Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente 
de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e 
Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União de Freguesias de Destriz e 
Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de Oliveira de 
Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. ------------------------  
 Tendo-se registado a ausência, a toda a sessão, do Membro da Assembleia, 
Carla Sofia Duarte Viegas, que informou que iria faltar por motivo de saúde e, 
posteriormente, apresentou justificação escrita, tendo a mesma sido aceite. ----------  
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 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, Paulo Robalo, e 
dos Vereadores Carlos Pereira e Abel Dias. ------------------------------------------------------------  
 Havendo quórum, com a presença de 21 (vinte e um) membros, o Presidente 
da Mesa deu início à sessão, eram dezassete horas e quinze minutos.  --------------------  
 De registar que, o Membro da Assembleia Ivo Farreca entrou na sessão, eram 
dezassete horas e vinte e cinco minutos, após a votação do ponto 1, alínea a), 
ficando a sessão, posteriormente, com 22 (vinte e duas) presenças. -----------------------  
1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  
A. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES.---------------------------------  
 O Presidente da Mesa colocou à discussão a Ata n.º 252/2018 de 30.11.2018, 
tendo a mesma sido aprovada, por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos a 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 De seguida, o Presidente da Mesa colocou à discussão a Ata n.º 253/2019 de 
23.01.2019, tendo a mesma sido aprovada, por maioria, com 19 (dezanove) votos 
a favor e 2 (duas) abstenções dos membros Jorge Soares e João Lages. ----------------  
B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  
 O Presidente da Mesa informou de toda a correspondência recebida entre 30 
de novembro de 2018 a 27 de fevereiro de 2019, designadamente: -----------------------  

Remetente Assunto 

CIG – Comissão para a Cidadania e 
Igualdade de Género 

Prevenção e combate à violência contra as mulheres e violência 
doméstica – 2018 (infografia) 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Protocolo da ANAM com o IPP – Instituto de Políticas Públicas 
Thomas Jefferson – Correia da Serra 

Parlamento Boletim da Assembleia da República /dezembro 2018 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Estudo de Opinião sobre notoriedade dos órgãos autárquicos 

ANAM - Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pedido de pagamento de Quotas ANAM 

ANAM - Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Apresentação dos resultados de inquérito sobre a qualidade da 
democracia local 

CIMVDL Newsletter Marca Viseu Dão Lafões 

Voz das Misericórdia Publicação do mês novembro de 2018 

ANAM - Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Apresentação dos resultados de inquérito sobre a qualidade da 
democracia local – Conclusões 

ANAM - Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pareceres elaborados pela ANAM 

AHBVOF Convite para o almoço de Natal 23.12.2018 

ANAM - Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

ANAM – Pareceres elaborados 

Assembleia Municipal de Viseu Moção “Pela rápida construção do serviço de radioterapia no 
Hospital de S. Teotónio (CHTV)” 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 28.11.2018 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta dirigida ao Ministério do Planeamento e das 
Infraestruturas sobre a colocação das infraestruturas de 
telecomunicações ardidas com os grandes incêndios de 2017 
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AEDREL – Associação de Estudos de 
Direito Regional e Local 

Pedido de Informações 

INE – Instituto Nacional de Estatística Retorno de Informação Personalizada dos Municípios – Assembleia 
Municipal de Oliveira de Frades 

CIMVDL Boas Festas 

Assembleia Municipal de São Pedro do 
Sul 

Boas Festas 

Maria da Anunciação Almeida Dias 
Oliveira 

Manifestar discordância em relação ao nome dado a uma Rua 
em Nespereira, Pinheiro de Lafões 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Boas Festas 

Banda de Música de Oliveira de Frades Boas Festas 

ACROF Boas Festas 

União de Freg. OF, SL e S Boas Festas 

GNR Oliveira de Frades Boas Festas 

Hugo Silva Boas Festas 

Assembleia Municipal de Torres Vedras Recomendação “Aeroporto complementar de Lisboa (Portela+1) 
– Montijo (verus), aprovada na sessão de 29.11.2018 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 12.12.2018 

Junta de Freguesia de Pinheiro Boas Festas 

Regimento de Infantaria n.º 14 Boas Festas 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pedido de pagamento de Quotas 

Freguesia de Pinheiro Moção pela manutenção da loja dos CTT em Oliveira de Frades 

Gabinete de comunicação Programação 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Moção /Valorizar Murça, a Região, o Interior e Portugal 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Projeto de Resolução que recomenda ao Governo o 
Alargamento do âmbito de aplicação da cobertura do seguro 
escolar às deslocações em bicicleta 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pareceres emitidos pela ANAM 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Convite reunião com os Presidentes das Assembleias Municipais 
em Castro Daire 25.01.2019 - “A ANAM em diálogo” 

CIMVDL Descentralização Administrativa 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 27.12.2018 

CMS – Conselho Municipal de 
Segurança 

Convocatória para reunião de 24.01.2019 

Presidente da Câmara Municipal A remeter e-mail da CIMVDL sobre a transferência de 
competências da administração central nas comunidades 
intermunicipais – prazos 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Inquérito aos PAM 

CME – Conselho Municipal de Educação Convocatória para reunião 05.02.2019 
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PJ de São Vicente de Lafões, Nuno 
Pinhão 

Pedido de justificação de falta à AM de 23.01.2019 

AEL – Associação Empresarial de Lafões Manifesto contra o encerramento das águas do Caramulo 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pareceres emitidos pela ANAM 

Grupo Parlamentar do PCP Audição pública – Lei de bases da habitação: concretizar o 
direito à habitação - convite 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Reunião de trabalho – Castro Daire 25.01.2019 – informação 

On Centro Rede Digital Proposta de serviços de divulgação 

Presidente da Câmara Municipal A remeter e-mail da CIMVDL sobre as deliberações da reunião 
extraordinária do Conselho Intermunicipal 

João Carlos Carreto Lages Pedido de justificação de falta à AM de 23.01.2019 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 09.01.2019 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Pedido de elementos  

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Informar da discussão na sessão plenária da AR do dia 01.02.2019, 
do Projeto de Resolução que recomenda ao Governo o 
Alargamento do âmbito de aplicação da cobertura do seguro 
escolar às deslocações em bicicleta 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

“ANAM em diálogo” reuniu com os Presidentes das Assembleias 
Municipais de Viseu 

Ricardo Almeida Ferreira Estrada Nacional 16 – requalificação KM 56 – Travanca 

Gabinete de Comunicação da CMOF Próximas atividades 

CPCJ – Comissão de Proteção de 
Crianças e Jovens de Oliveira de Frades 

Envio de Relatórios da Atividade e da Concretização do Apoio ao 
Funcionamento da CPCJ-2018 

Grupo Parlamentar do PCP PCP: Apreciações Parlamentares – Quadro de transferências de 
competências para os Órgãos Municipais e Intermunicipais 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Agendamento da discussão sobre o Projeto Resolução 
apresentado pelos deputados do Grupo Parlamentar relativo à 
abolição de portagens na A24 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Agendamento da discussão sobre o Projeto Resolução 
apresentado pelos deputados do Grupo Parlamentar relativo à 
abolição de portagens na A25 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Agendamento da discussão sobre o Projeto Resolução 
apresentado pelos deputados do Grupo Parlamentar relativo à 
reversão da privatização dos CTT 

Parlamento Boletim da Assembleia da República 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Resposta do Ministério do Planeamento e das Infraestruturas 
relativa à pergunta sobre o encerramento da loja dos CTT em 
Oliveira de Frades 

Jornal do Centro Convite – Conferencia “O nosso apoio social” 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta dirigida ao Ministério do Ambiente e da Transição 
Energética relativamente à descarga de efluentes em terrenos 
florestais por exploração avícola em Reigoso, Oliveira de Frades 
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Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta dirigida ao Ministério do Trabalho, Solidariedade e 
Segurança Social sobre o despedimento de 38 trabalhadores da 
fábrica de meias Jacob Ronher (Oliveira de Frades) 

Grupo Parlamentar do PCP Apreciação Parlamentar DL 5/2019 – Regularização de dívidas 
das autarquias locais no âmbito do setor das águas) 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 23.01.2019 

Gabinete de Comunicação da CMOF Atividades – Participe nos diversos eventos 

CIMVDL Informar que a reunião Assembleia Intermunicipal da CIMVDL se 
irá realizar a 29.04.219, às 17H, solicitando que se evite (tanto 
quanto possível) o agendamento de reuniões da AM para esse 
dia 

Associação (Órgão Oficial da 
Associação Portuguesa de Deficientes) 

Edição de fevereiro de 2019 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Reposta do Ministério da Educação à pergunta efetuada por este 
Grupo Parlamentar sobre a inexistência de opção vegetariana no 
AEOF 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Qualidade da Governação Local em Portugal 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Assembleia Jovem de Ourém lança Assembleia Jovem de Ourém 
inclusiva 

Gabinete de Comunicação da CMOF Musicalidade e festejos repletos de envolvimento carnavalesco 

João Carlos Lages Reunião da Comissão de Acompanhamento das Obras de 
reposição das Praias de Sejães e da Carriça (28.02.2019, às 16:00 
horas) 

Luís Vasconcelos Justificar a falta à reunião da Comissão de Acompanhamento 
das Obras de reposição das Praias de Sejães e da Carriça 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata de 13.02.2019 

ANAM – Associação Nacional de 
Assembleias Municipais 

Auscultação das Assembleias Municipais 

 De seguida, o Presidente da Mesa deu a palavra aos membros da Assembleia 
que integram Comissões, em representação da Assembleia Municipal, para que 
estes informassem, sumariamente, das reuniões em que participaram e dos 
assuntos abordados. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 Usou da palavra o Presidente de Junta de Freguesia de Pinheiro, Carlos Rosa, 
que participou na reunião do CMS – Conselho Municipal de Segurança, realizada 
no passado dia 24 de janeiro. Informou que, foi efetuada a análise dos dados de 
Segurança na área do Município, tendo, para o efeito, sido apresentados os dados 
relativos à criminalidade e delitos comuns na área do Concelho de Oliveira de 
Frades, referentes ao 4.º trimestre de 2018. Informou do número de crimes 
verificados (num total de 47): contra as pessoas, contra o património e contra a 
vida em sociedade. Indicou de forma pormenorizada o número de crimes, de 
acidentes, de capturas e de incêndios. -----------------------------------------------------------------  
 Foi dado conhecimento do número de processos que a CPCJ se encontra a 
acompanhar (10), sendo 4 relativos a violência doméstica. ------------------------------------  
 Mais informou que, o Coordenador Municipal de Proteção Civil deu 
conhecimento dos seguintes dados: no ano de 2018 foram eliminados 400 ninhos 



    

 

 

 

AM 28-02-2019  
 

 
97

de vespa asiática; encontrava-se agendada a realização de uma sessão de 
esclarecimento sobre a vespa asiática (a qual ocorreu no passado dia 9 de 
fevereiro); no ano de 2018 foram registadas 32 ocorrências de incêndios florestais 
no Concelho, tendo 15 sido falso alarme; destas ocorrências resultaram 6,85ha de 
área ardida; 7 destas ocorrências resultaram de queimas ou queimadas que se 
descontrolaram, pelo que foi dito que se deveria continuar a apostar em ações de 
sensibilização junto da população para diminuir este tipo de ocorrências; foram 
beneficiados 47km de caminhos florestais nas várias Freguesias do Concelho; 
procedeu-se à execução das faixas de gestão de combustível num total de 49ha. -  
 De seguida, usou da palavra o Presidente de Junta de Freguesia de 
Ribeiradio, Hélder Costa, que participou na reunião do CME – Conselho Municipal 
de Educação, realizada no dia 5 de fevereiro, tendo os seguintes pontos: tomada 
de posse do Conselho Municipal de Educação de Oliveira de Frades; período de 
antes da ordem do dia; análise do arranque do ano letivo 2018/2019; apreciação 
da atividade desenvolvida durante o 1.º Período do ano letivo 2018/2019; outros 
assuntos.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Da reunião destacou as seguintes intervenções havidas: --------------------------------  
- A Vereadora Clara Vieira que informou do trabalho desenvolvido nas seguintes 
áreas: transportes - A Autarquia efetuou o ajustamento da rede de transportes às 
necessidades apresentadas pelos encarregados de educação; continua a 
disponibilizar transporte para visitas de estudo aos alunos do pré-escolar e do 1.º 
Ciclo (dentro e fora do Concelho), bem como, para visitas de estudo (saídas de 
campo) para todos os níveis de ensino, desde o pré-escolar ao secundário; cede 
transporte ao AEOF, o Município assegura ainda o transporte dos alunos nas tardes 
de terça e sexta-feira para as Freguesias que não têm rede pública de transportes; 
alimentação – O Município mantém a confeção das refeições na cozinha central 
do Centro Escolar e procede à sua distribuição por todas as Escolas e Jardins de 
Infância do Concelho; continua a oferecer os lanches da manhã e da tarde. 
Foram adquiridos quadros interativos para as Escolas do 1.º Ciclo do Ensino Básico 
de Arcozelo das Maias e de Ribeiradio, tablets e kits de robótica (1.º ciclo), bem 
como, foram, ainda, contratados técnicos que estão a exercer funções no 1.º ciclo 
mas, também, a desenvolver trabalho no ensino pré-escolar. Foram, ainda, 
adquiridos computadores para as Escolas do 1.º Ciclo de Arcozelo das Maias e de 
Ribeiradio e Jardins de Infância do Concelho. Por último, informou que o Jardim de 
Infância de São Vicente de Lafões sofreu obras de remodelação (passou a ter mais 
2 salas de atividades (letiva e de componente de apoio à família) e 1 refeitório; 
encontra-se em obras de requalificação o Jardim de Infância de Oliveira de 
Frades, estando os alunos destas duas salas instalados no Centro Escolar pelo 
período em que decorrem as referidas obras; --------------------------------------------------------  
- A Dra. Jorgina Rolo informou que, o ano letivo começou normalmente. Mais 
informou da inexistência de grande indisciplina na Escola Básica e Secundária, 
registando-se alguns casos de alunos indisciplinados (casos recorrentes), a quem 
tem sido aplicada a sanção de prestação de trabalho comunitário. A Escola 
Básica e Secundária possui um quadro docente estável e não tem falta de 
professores. Registando, em negativo, o decréscimo do número de alunos, sendo 
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este um dos motivos que impossibilitou a abertura de uma turma de ensino 
profissional. No que concerne aos resultados escolares do 1.º período, mencionou 
que “não sendo estes brilhantes, não são maus”.---------------------------------------------------  
- O Eng.º José Viegas referiu que, o AEOF está em regime de flexibilidade curricular, 
passando todas as turmas a usufruir de duas tardes livres. Nesta sequência, 
informou das diligências efetuadas no sentido de adaptar os transportes às 
necessidades escolares. Informou ainda que, foi efetuada a requalificação da 
rede informática, sendo agora possível estar em rede com o Centro Escolar. No 
que diz respeito aos cursos profissionais, disse que não compreendia como é 
autorizada a abertura dos mesmos cursos numa área tão próxima como os 
Concelhos de Oliveira de Frades, de Vouzela e de São Pedro do Sul. Referiu os 
constrangimentos com a rede de transportes existentes no Concelho, pois caso 
existam alunos de Vouzela e de São Pedro do Sul interessados em frequentar cursos 
profissionais disponíveis na Escola de Oliveira de Frades, não têm transporte. ----------  
- A Prof.ª Ângela Barreto informou que o arranque do ano letivo decorreu em 
pleno, tanto no Centro Escolar como nas Escolas Básicas do 1.º Ciclo de Arcozelo 
das Maias e de Ribeiradio. Informou que frequentam o 1.º Ciclo no Concelho 325 
(trezentos e vinte e cinco) alunos, sendo que no Centro Escolar encontram-se 283 
(duzentos e oitenta e três) alunos, em 14 (catorze) turmas.  ------------------------------------  
- A Enf.ª Celeste Santos referiu os constrangimentos sentidos no arranque do ano 
letivo, devido à lei de proteção de dados. Informou dos projetos desenvolvidos, 
designadamente, no âmbito do Programa Nacional de Promoção de Saúde Oral, 
na operacionalização dos projetos desenvolvidos.  ------------------------------------------------  
- O Dr. Rigoberto Correia mencionou que, relativamente à disponibilização de 
dados no âmbito da saúde, estes podem ser fornecidos desde que os pais 
autorizem. Referiu que o Centro Escolar de Oliveira de Frades é a maior escola da 
região centro, tendo sido construído para receber 400 alunos e tem 18 salas. ---------  
C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  
 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 
verificado as seguintes inscrições: -------------------------------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia Mário Pereira constatou que, tinha sido efetuada a 
poda de árvores decorativas na Avenida Dr. Arménio Maia; disse que a época 
não era a mais indicada, uma vez que estas já tinham flor. ------------------------------------  
 Considerou que, a Autarquia deveria efetuar o controlo da qualidade da 
água dos fontanários públicos de forma a garantir se a mesma é potável; nos 
locais onde estes não existam deveriam ser criados fontanários de rede para que 
os munícipes e turistas não tenham que adquirir água. ------------------------------------------  
 No que concerne à oferta de cursos nas Escolas da Região, considerou que 
esta deveria ser pensada e organizada, não apenas na rede de cursos 
profissionais, mas também na oferta formativa do ensino secundário. ---------------------  
 Disse não ser hábito dos jovens em Oliveira de Frades se deslocarem de 
bicicleta para a Escola, no entanto, considerou que se deveria alargar o seguro 
escolar para o efeito, sendo uma forma de o incentivar.  ---------------------------------------  
 O Membro da Assembleia João Lages começou por pedir desculpas aos 
membros da Comissão de Acompanhamento das Obras de reposição das Praias 
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de Sejães e da Carriça a porque convocou uma reunião, à qual não pode 
comparecer. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Relembrou que, esta Comissão tem solicitado ao Presidente da Câmara, nas 
sessões da Assembleia Municipal, todos os elementos existentes de forma a poder 
acompanhar as obras, elaborar relatórios e informar a Assembleia Municipal da 
forma como estão a decorrer os trabalhos. Referiu que esta Comissão desde que 
tomou posse está a “zero. O que conhece foi de ir ao local … ou dão os elementos 
necessários ou acabe-se com esta Comissão. Se não forem entregues os 
elementos, vou ter que dirigir um pedido por escrito ao Órgão Executivo e se 
mesmo assim não forem entregues irei expor a situação à Comissão para a 
tomada de posição”. ------------------------------------------------------------------------------------------   
 No que concerne à obra "Remodelação e ampliação do Posto Territorial da 
GNR de Oliveira de Frades", questionou se Executivo iria pagar duas vezes a obra, 
pois no relatório de atividade municipal, apresentado pelo Presidente da Câmara, 
consta, com o mesmo número de processo, uma ação judicial e uma execução, o 
que disse não compreender.  -------------------------------------------------------------------------------  
 Questionou se o aeródromo da Pedra da Broa estava cedido, por protocolo 
ou contrato, bem como, quem estava responsável pela sua manutenção. Mais 
referiu da existência de empresas ligadas ao setor tecnológico, que necessitam 
deste género de infraestruturas para utilização de drones e efetuar testes e ensaios, 
podendo assim, o aeródromo representar uma mais-valia par o Município. -------------  
 Referiu que, não tinha estado presente na última sessão da Assembleia 
Municipal, na qual foi debatida a proposta de descentralização, em que a 
Câmara Municipal optou por não aceitar as competências transferidas para o ano 
de 2019, por não estarem reunidas as condições ao cumprimento das matérias 
objeto dos diplomas de transferências. Nesta sequência, questionou quais são as 
condições e a razão pela qual o Município não ficou com a gestão das praias 
fluviais para catapultar investimentos; “somos de tal forma incompetentes que 
temos de legar isso no órgão de administração central”. ---------------------------------------  
 Relativamente à justiça, disse que se tinha de definir uma posição, pois foi-se 
contra o encerramento do Tribunal, ficou-se satisfeito com a sua reabertura, mas 
quando o Estado pretende transferir competências nessa matéria já não se quer 
aceitá-las.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Pelo exposto, deixou à consideração a aceitação destas duas competências, 
praias fluviais e justiça. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia Jorge Soares questionou:  --------------------------------------  
- O ponto da situação das obras das Zonas de Fruição de Sejães e da Carriça, 
designadamente, se existia alguma evolução, bem como, a data de início/reinício 
das mesmas; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- O ponto da situação dos Passadiços do Teixeira, -------------------------------------------------  
- O que tinha sido efetuado e o que se pretendia fazer relativamente à ciclovia, 
tendo em atenção o que foi realizado nos Concelhos vizinhos; ------------------------------  
- Se tinha havido alguma interrupção na execução da obra de “Construção do 
Parque Urbano”; --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- O ponto da situação relativamente ao processo referente à obra de 
“Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho” e requalificação do espaço 
envolvente; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- O que o Município tem efetuado no sentido de combater as vespas velutinas e se 
já apresentou alguma candidatura nesse âmbito; -------------------------------------------------  
- Se o Executivo tem planeada alguma intervenção na “rotunda furada” de 
Paredes de Gravo; -----------------------------------------------------------------------------------------------   
- Qual a calendarização para intervenção nas estradas do Concelho, 
relembrando que “foi prometido aqui uma renovação geral e um plano para as 
estradas do Município; é constrangedor (relativamente a algumas beneficiações 
que temos tido nos concelhos vizinhos) o estado de algumas estradas do nosso 
Concelho”; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Se o Executivo estava a efetuar um estudo sobre as propostas de 
descentralização, considerando que o Município se deve preparar para receber 
estas delegações; -----------------------------------------------------------------------------------------------  
- Quando seriam colocados ecopontos na União de Freguesias de Destriz e 
Reigoso, uma vez que já foram instalados nas outras Freguesias do Concelho.  -------  
 Mais constatou que não se vislumbrava uma evolução significativa na 
execução da obra da “Loja do Cidadão”. ------------------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia João Lages, referindo-se ao auxílio às vítimas dos 
incêndios de 2017, questionou se os processos e os procedimentos adotados 
estavam absolutamente isentos de qualquer iniquidade. ---------------------------------------  
 O Presidente da Câmara mencionou que iria passar a palavra ao 
Coordenador Municipal de Proteção Civil e ao Vereador Carlos Pereira para que 
estes possam responder às questões apresentadas, no primeiro caso às de ordem 
técnica e no segundo às sectoriais; no final responderia às restantes questões.  -------  
 O Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, informou que a 
AMRPB – Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão (no âmbito da 
aprovação de uma candidatura) prevê a colocação de 85 ecopontos de 
superfície em todas as Freguesias do Concelho e de 11 “ilhas” ecológicas de 
deposição seletiva de sólidos urbanos na zona urbana de Oliveira de Frades; a sua 
distribuição começou a ser efetuada e prevê-se que até final do ano de 2019 
esteja completa. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 No que concerne à vespa velutina, disse tratar-se de um problema muito 
grave; informou do número de ninhos eliminados desde 2016 até à presente data e 
do facto deste aumento significativo ter implicado um ajustamento dos 
procedimentos. Mais informou do funcionamento das equipas, bem como, da 
existência de uma equipa de apicultores voluntários de Arcozelo das Maias e outra 
de Ribeiradio que atuam nas respetivas Freguesias. Mais informou que, o Município 
apresentou uma candidatura neste âmbito, esperando a sua aprovação, pois 
existem muitos custos associados à remoção destes ninhos. -----------------------------------   
 Relativamente às podas, informou que, apenas intervém quando os serviços 
exteriores o solicitam, designadamente, quando implica a segurança pública ou as 
árvores apresentam algum problema fitossanitário. No caso referido informou que, 
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a equipa efetua os trabalhos dentro da disponibilidade possível, uma vez que 
existe falta de recursos humanos nesta área. ---------------------------------------------------------  
 O Vereador Carlos Pereira solicitou ao Presidente da Comissão de 
Acompanhamento das Obras de reposição das Praias de Sejães e da Carriça que, 
com a precisão possível, indicasse os elementos pretendidos. Acrescentou que, 
desde que surgiu a Comissão, os únicos dados novos são o projeto da Zona de 
Fruição de Sejães e o projeto da Zona de Fruição da Carriça, bem como, um 
projeto (que já existia) da requalificação da antiga Escola Primária de Sejães. --------   
 Informou que a obra da Zona de Fruição de Sejães está em execução, bem 
como, a requalificação da antiga Escola Primária, estando prevista a conclusão 
desta última no primeiro semestre deste ano. --------------------------------------------------------  
 A obra da Zona de Fruição da Carriça é mais complexa, “fruto de um 
planeamento inicial de risco, fruto de uma conceção inicial que poderá não dar 
resultados positivos no final do projeto, quando se prende com as partes dos 
açudes”. Assim, este Executivo efetuou as medidas corretivas nos muros de 
sustentação. “Foram feitas correções de altimetria no espaço de lazer para baixar 
os custos de construção e de requalificação. Quanto ao projeto, este está 
adjudicado, mas a obra ainda não iniciou”. Mais referiu que, se prevê que a Zona 
de Fruição de Sejães esteja concluída em 2019 e que a obra da Zona de Fruição 
da Carriça esteja em execução em 2019, a concluir em 2020. -------------------------------  
 No que concerne ao aeródromo, informou da existência de um protocolo 
estabelecido em 2016 com a empresa “Skyline”, tendo esta infraestrutura sido 
cedida pelo período de 10 anos.  -------------------------------------------------------------------------  
 De seguida, informou das diligências havidas com os três Municípios, com vista 
ao estabelecimento de um Acordo Constitutivo de Agrupamento de Municípios a 
celebrar entre o Município de Oliveira de Frades, o Município de São Pedro do Sul e 
o Município de Vale de Cambra, para elaboração do projeto da obra do 
“Ecotrilho do Teixeira” e posterior, celebração de um contrato de empreitada de 
obra pública para a sua execução. ----------------------------------------------------------------------  
 No que se refere à ciclovia, informou que o processo está a ser gerido pela 
CIMVDL. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Mais informou do ponto da situação da obra de “Construção do Parque 
Urbano”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 A obra da “Loja do Cidadão” está em execução, mas sempre que há 
audições, tem que ser suspensa.  --------------------------------------------------------------------------  
 Relativamente a pavimentações disse: “é um facto que irá ocorrer em 2019, 
em termos técnicos está tudo levantado e concertado com os Presidentes de 
Junta”; a sua execução será efetuada dentro da disponibilidade financeira do 
Município. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O Presidente da Câmara esclareceu sobre a situação do processo judicial 
intentado pela empresa “Teaga” relativamente à empreitada de “Remodelação e 
Ampliação do posto territorial da GNR de Oliveira de Frades”, bem como, do 
processo intentado pela mesma empresa referente à empreitada de: 
“Requalificação do Edifício da Câmara Municipal de Oliveira de Frades”.  -------------  
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 No que concerne à “rotunda furada” de Paredes de Gravo, informou que 
estava a ser efetuado um estudo no sentido de se encontrar uma solução 
adequada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 No que se refere à descentralização, mencionou que, neste momento, não se 
aceitou a transferência de competências; as áreas setoriais a transferir não traziam 
associada a componente financeira. Realçou a importância do Executivo se 
basear num estudo efetivo de forma a permitir uma decisão sustentada.  ---------------  
 Relativamente aos donativos mencionou que foi efetuado o levantamento 
das necessidades, bem como, o registo da entrega de donativos; ainda não tinha 
sido utilizada verba da conta solidaria. Mais informou do ponto de situação das 
reconstruções das habitações afetadas pelos incêndios. Realçou o empenho e o 
trabalho realizado pelos técnicos da Autarquia neste âmbito e disse ainda que: 
“sentimos uma consciência muito tranquila”.  --------------------------------------------------------  
 O Presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, António Manuel 
Tavares, informou que a equipa de voluntários, que está a efetuar trabalho no 
combate à vespa velutina em Arcozelo das Maias, funciona com o apoio 
financeiro total e único da Junta de Freguesia. -----------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia João Lages solicitou fotocópia do protocolo 
estabelecido com a empresa “Skyline” e considerou que, no caso de não existir 
uma contrapartida financeira, poderia o mesmo ser denunciado sem custos. ---------  
 Reafirmou que, a Comissão de Acompanhamento das Obras de reposição 
das Praias de Sejães e da Carriça pretende fazer o seu trabalho, pelo que 
necessita que lhe sejam fornecidos todos os elementos. -----------------------------------------  
 No que se refere à descentralização das competências, referiu: “fique claro 
que a posição do Executivo é uma posição política que terá consequências no 
futuro. (…) Há um conjunto mínimo de competências que se deveria assumir e, se é 
apenas pela questão de recursos financeiros, estamos mal; nem tudo se resume a 
critérios financeiros”. Considerou errada a opção de não exercício das 
competências transferidas das áreas sectoriais, designadamente, das praias, da 
justiça, da educação e da saúde, pelo que solicitou “que seja feita a inversão do 
caminho”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia Jorge Soares considerou que se deveria “interpelar 
constantemente” a CIMVDL por causa da ciclovia, no sentido de “Oliveira de 
Frades não ficar na última carruagem”.  ---------------------------------------------------------------  
 No que se refere à obra de “Construção do Parque Urbano”, relembrou que 
existem prazos que têm de ser cumpridos. -------------------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia Mário Pereira leu a deliberação da última sessão 
da Assembleia Municipal, sobre a proposta de descentralização e realçou o facto 
de se tratar de uma decisão unânime dos Órgãos Executivo e Deliberativo.  -----------  
 A pedido do Presidente da Câmara, usou da palavra o Coordenador 
Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, o qual informou que a União de 
Freguesias de Arca e Varzielas também efetua a remoção de ninhos de vespas 
velutinas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 No que se refere à intervenção do Presidente de Junta de Freguesia de 
Arcozelo das Maias, manifestou a sua disponibilidade técnica para acompanhar a 
equipa e colaborar no que for necessário. ------------------------------------------------------------     
2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  
 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 
Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 
sua leitura. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   
3 -  INFORMAÇÃO N.º 8/2019 UFPUA: 2.ª ALTERAÇÃO POR ADAPTAÇÃO DA 1.ª 
REVISÃO DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL - ATUALIZAÇÃO DA CARTA DE 
PERIGOSIDADE. ------------------------------------------------------------------------------  
 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 23.01.2019, deliberou por 
unanimidade concordar com a informação n.º 8/2019 da UFPUA – Unidade Flexível 
de Planeamento, Urbanismo e Ambiente e, com base na mesma, declarar a 
alteração da 2.ª Revisão do Plano Diretor Municipal por adaptação ao Plano 
Municipal da Defesa da Floresta Contra Incêndios – PMDFCI (2016-2021) aprovado 
em 4 de dezembro de 2015, e transmiti-la à Assembleia Municipal de Oliveira de 
Frades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 A pedido do Presidente da Câmara, o Coordenador Municipal de Proteção 
Civil, Márcio Pereira, fez uma breve explicação sobre o assunto.  ---------------------------  
 A Assembleia Municipal tomou conhecimento da deliberação de Câmara de 
23.01.2019, a declarar a alteração da 2.ª Revisão do Plano Diretor Municipal por 
adaptação ao Plano Municipal da Defesa da Floresta Contra Incêndios – PMDFCI 
(2016-2021) aprovado em 4 de dezembro de 2015. ------------------------------------------------  
 Recomendou o seu envio à CCDRC e que esta seja remetida para 
publicação e depósito. ----------------------------------------------------------------------------------------  
4 -  GEMINAÇÃO DO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES COM A CIDADE DE LISZKI 
(CRACÓVIA). --------------------------------------------------------------------------------  
 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 13.02.2019, deliberou, por 
unanimidade, nos termos da alínea t) do n.º 1 do art.º 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 
de setembro, propor à Assembleia Municipal autorização para geminação do 
Município de Oliveira de Frades com a cidade de Liszki, na Cracóvia. --------------------  
 O Presidente da Câmara disse que se tratava de uma proposta que surgiu 
através de uma empresa sediada no nosso Concelho e que, também, está 
representada em Liszki. Informou que, a sua aprovação não envolve encargos 
financeiros e é mais um foco de promoção do nosso território. -------------------------------   
 Mais informou que, já tinha sido enviado um convite aos dirigentes desta 
comunidade para visitarem o Concelho de Oliveira de Frades, o qual foi retribuído. 
 O Membro da Assembleia Mário Pereira reforçou a importância e o interesse 
desta geminação, bem como, de outras. Referiu que, com este conceito é possível 
estabelecer intercâmbios, partilhar aprendizagens e criar interações necessárias e 
úteis para o Concelho, envolvendo as pessoas e as escolas.  ---------------------------------  
 Posto a votação, o ponto foi aprovado, por unanimidade, com 21 (vinte e 
um) votos a favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 De referir que o Membro da Assembleia Ana Sofia Ramos não participou na 
votação deste ponto, por se ter ausentado temporariamente da sessão. ---------------  
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5 -  PROPOSTA DE DESCENTRALIZAÇÃO / OPÇÃO DE NÃO EXERCÍCIO DAS 
COMPETÊNCIAS TRANSFERIDAS PARA O ANO DE 2019 - ÁREAS SETORIAIS: PROTEÇÃO 
E SAÚDE ANIMAL; EDUCAÇÃO; CULTURA; SAÚDE. -----------------------------------------  
 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada a 13.02.2019, 
deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de não exercício das 
competências previstas nos diplomas setoriais a transferir para os Municípios para o 
ano de 2019, designadamente: Decreto-Lei n.º 20/2019, de 30 de janeiro; Decreto-
Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro; Decreto-Lei n.º 22/2019, de 30 de janeiro; Decreto-
Lei n.º 23/2019, de 30 de janeiro. Mais deliberou, submeter este assunto à 
apreciação e aprovação da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------  
 Inscreveram-se para o debate deste ponto: ---------------------------------------------------  
 O Membro da Assembleia Mário Pereira que constatou que, neste processo 
de descentralização, o Estado transfere “avulso” competências para as 
Autarquias, sem dar conhecimento concreto das contrapartidas financeiras. 
Considerou que, fazia sentido os Municípios de maior dimensão exercerem a 
opção de exercício das competências, dada a estrutura que possuem e, pelo 
facto de, nalguns casos, já desenvolverem ação nesses domínios. Em sua opinião, 
é pertinente o Município de Oliveira de Frades atrasar a aceitação destas 
competências, para poder beneficiar da experiência de outros, bem como, de 
alguma possível alteração à lei. Acrescentou que, se o Ministério da Educação 
ainda “não fez contas”, assumir responsabilidades na área da educação, sem 
clareza dos critérios a cumprir e sem conhecer os custos envolvidos, seria arriscado.   
 O Membro da Assembleia João Lages mencionou que: “não temos que ter 
medo de assumir competências de gestão territorial daquilo que é nosso, 
nomeadamente, os nossos serviços como seja a saúde, a educação, os bombeiros 
voluntários e a administração da justiça. Não se tem que ser refém das 
competências que o estado central acha que devem ser as competências para 
todo o país”.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Disse defender que, do ponto de vista de ação, esta Câmara deveria tomar a 
decisão de assumir as competências, mas “deveríamos saber do pacote financeiro 
que vem a acompanhar”. -----------------------------------------------------------------------------------  
 Acrescentou que, o normativo exige a tomada de decisão, num prazo 
definido. Assim, se os termos de transferência ainda não estavam definidos, em sua 
opinião, o assunto não deveria ter sido colocado a discussão nesta Assembleia 
Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 Posto a votação, a Assembleia Municipal deliberou, por maioria, com 21 (vinte 
e um) votos a favor e 1 (uma) abstenção do membro João Lages, aprovar a 
proposta de não exercício das competências previstas nos diplomas setoriais a 
transferir para os Municípios para o ano de 2019, designadamente: ------------------------  
- Decreto-Lei n.º 20/2019, de 30 de janeiro; ------------------------------------------------------------  
- Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro; ------------------------------------------------------------  
- Decreto-Lei n.º 22/2019, de 30 de janeiro; ------------------------------------------------------------  
- Decreto-Lei n.º 23/2019, de 30 de janeiro. ------------------------------------------------------------  
6 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  
 Não se verificaram intervenções. -------------------------------------------------------------------  
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 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 
imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 22 (vinte e 
dois) votos a favor. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 
Mesa, eram dezanove horas e vinte minutos.  --------------------------------------------------------  
 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 
pelos membros da Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
 
 

O Presidente da Mesa,___________________________________________ 
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